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ACTA SESIÓN ORDINARIA-0270-2023 1 

Acta número 0270 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 2 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con doce minutos del 10 de 3 

agosto de 2023, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 4 

municipalidad, presidida por la presidenta Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los 5 

siguientes miembros: Adilia Reyes Calero, Juan Carlos Camacho Espinoza, Hazel Solís 6 

Ramírez, Henrriette Díaz Rojas, Miguel Álvarez Bravo, Sonia Villavicencio Escamilla, 7 

Petrona Oporta Corea, Alfredo Ruiz Jiménez, Alfredo Lara Parrales, Mariana Briones 8 

Olivares, Cristina Urbina Espinoza, Digna Espinoza Romero, Walter Catón Lezama, 9 

Diana Ortiz Gómez, Francisca Ortiz Chevez, Mayra Carolina Potoy Chevez, Mileydy 10 

Quirós Herra, Cinthya Pérez Baez, Luis Wilberto Tenorio García.------------------------------- 11 

Ausentes con justificación: María Eloísa Ruiz Ruiz. --------------------------------------------- 12 

Ausentes sin justificación: Raquel Cascante Alanís, Damaris Castaño Campos, Jose 13 

L. Cortes Zúñiga, Maynor Salgado Salazar, Gerardo Quesada Quesada, Mélida Miranda 14 

Romero, Rafael Romero Carrillo. ------------------------------------------------------------------------- 15 

Secretaria: María del Rocío Delgado García. -------------------------------------------------------- 16 

Alcaldesa: Aura Yamileth López Obregón. ------------------------------------------------------------ 17 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 18 

ARTICULO I. APROBACIÓN DE ACTAS.  --------------------------------------------------19 

ARTICULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. ------------------------------------------------------------- 20 

ARTICULO III. AUDIENCIAS. ----------------------------------------------------------------------------- 21 

ARTICULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. -------------------------------------------- 22 

ARTICULO V. ASUNTOS DE TRAMITES URGENTES. ------------------------------------------ 23 

ARTICULO VI. INFORMES DE COMISION. ---------------------------------------------------------- 24 

ARTICULO VII. MOCIONES DE LOS SEÑORES REGIDORES. ------------------------------- 25 

ARTICULO VIII. MOCIONES DEL SEÑOR (A) ALCALDE (SA). ------------------------------- 26 

NOTA: La Presidencia Municipal una vez comprobado el quorum, somete a votación el 27 

orden del día, mismo que es aprobado por la totalidad de los (as) regidores (as) 28 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

ACUERDO 1. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 30 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Alfredo Ruiz Jiménez, Sonia 31 

Villavicencio Escamilla, Henrriette Díaz Rojas, Walter Catón Lezama, Hazel Solís 32 

Ramírez, Petrona Oporta Corea ACUERDAN dar por aprobado el orden de la agenda del 33 

día.  APROBADO. -------------------------------------------------------------------------------------------- 34 

ARTICULO I. APROBACIÓN DE ACTAS. ----------------------------------------------------------35 

INCISO 1.  ACTA Nº0268; Regidora Henriette Díaz Rojas, pág. 1, línea 7 “Henriette”, 36 
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pág. 2, línea 26 “en el Acuerdo 4 a la hora de la votación incluir a las regidoras Adilia 1 

Reyes Calero y Henriette Díaz Rojas. ------------------------------------------------------------------- 2 

Regidora Petrona Oporta Corea, pág. 10, línea 24 “esta”. -------------------------------------- 3 

Walter Catón Lezama, regidor suplente, pág. 2, línea 8 “en el acuerdo 2, el sr. Walter 4 

Catón Lezama, en esa sesión él se encontraba de regidor suplente, por ende, no pudo 5 

emitir votación”. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

 Liseth Vega López, secretaria Concejo Municipal; buenos días en esta presentación 7 

que se hizo del Presupuesto Extraordinario 02-2023, hubo algo curioso, el documento 8 

que yo recibí para ser incorporado al acta, tenía una información y cuando me llega el 9 

digital hubieron dos variaciones, por lo general, yo siempre reviso página por página del 10 

presupuesto, digamos, no solo copio y pego, sino que reviso todos los datos que sean 11 

los mismos que  me entregaron durante la sesión, resulta que en ese momento me doy 12 

cuenta que había uno que es por un tema de forma que es creo que son los totales de 13 

uno de los cuadros que presentó Alberto en el presupuesto y la otra coincidencia es 14 

diferencia, perdón, está en el cuadro de recursos humanos, he hecho, y si ustedes ven 15 

el acta hay dos archivos están pegados, como a modo de foto, resulta que en ese 16 

momento me doy cuenta que había uno que es por un tema de forma que es creo que 17 

son los totales de uno de los cuadros que presentó Alberto en el presupuesto y la otra 18 

coincidencia es diferencia, perdón, está en el cuadro de recursos humanos, he hecho, y 19 

si ustedes ven el acta hay dos archivos están pegados como a modo de foto, fue porque 20 

yo no los copie del digital, sino que los escaneé y los pegué, porque eran los que estaban 21 

en el documento físico original que se fue presentado al Concejo Municipal, entonces ahí 22 

se ve una diferencia del dos documentos, uno es por una totalidad de números que no 23 

coincidían los totales, todos los números están bien, la única diferencia son los totales, 24 

en el programa uno y dos, y el otro es por las plazas de recursos humanos, que ahí sí 25 

este todos los cuadros tienen diferente. igual digamos yo ayer le informé al compañero 26 

Alberto, pero fue ahí una actualización que hubo verdad después del cuadro y ya, pero 27 

ya se le había expuesto al Consejo el presupuesto. Entonces yo lo que hago aquí es darle 28 

a conocer a ustedes para que se haga el subsane antes de que se apruebe el acta y 29 

pueda incluirse en el presupuesto, sea pueda darle, puede darle continuidad al 30 

presupuesto extraordinario y no tener que darlo por rechazado o algo así, otra cosa que 31 

estaba viviendo en el presupuesto es en el acuerdo al final este yo no sé Alberto si será 32 

tan necesario porque siempre lo he visto y por eso lo veo él la aprobación del plurianual 33 

no lo detalla el acuerdo. Entonces, si tiene que ir, entonces sería bueno también que lo 34 

analizan, seria de mi parte sería que hay quedan los compañeros que son los que 35 

presentan los subsanes. ------------------------------------------------------------------------------------ 36 
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Regidora Adilia Reyes Calero; Liseth me comento el problema, por eso ellos están aquí, 1 

para que nos expliquen y subsanar antes de que sea aprobada el acta, entonces, 2 

estamos en lo que es la revisión del acta. ----------------------------------------------------------3 

Regidora Henriette Díaz Rojas, pág. 1, línea 7 “Henriette”, pág. 2, línea 26 “en los 4 

Acuerdos 2, 3 y 4 a la hora de la votación incluir a las regidoras Adilia Reyes Calero y 5 

Henriette Díaz Rojas. ----------------------------------------------------------------------------------------6 

Regidora Petrona Oporta Corea, pág. 10, línea 24 “esta”. --------------------------------------7 

Walter Catón Lezama, regidor suplente, pág. 2, línea 8 “en el acuerdo 2, el sr. Walter 8 

Catón Lezama, en esa sesión él se encontraba de regidor suplente, por ende, no pudo 9 

emitir votación”. -----------------------------------------------------------------------------------------------10 

Regidora Adilia Reyes Calero; si no hay más correcciones al acta, vamos al subsane 11 

que tenemos que hacer, lo que hay que corregir es el Acuerdo 20, en la línea 20 de la 12 

página 32. Alberto el espacio es de ustedes para que nos indiquen que tenemos que 13 

subsanar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------14 

Alberto Villalobos, Departamento Contable Municipal; buenos días, como aclaraba la 15 

compañera Liseth, en el momento que se le envía el documento final para su 16 

incorporación en el acta, se hizo una corrección en los totales, pero la información es la 17 

misma, no hubo cambio de metas, no hubo alteración de cálculos, por error involuntario 18 

se repiten los montos, lo demás se mantiene igual, con lo de Recursos Humanos es igual, 19 

que todo queda igual, no se altera nada, este cuadro es nada mas de evaluación, es ver 20 

cuántas plazas hay, cuantos son de apoyo, este cuadro es más que nada de información, 21 

en si no es información para algún trámite, es importante que lo que dijo la compañera 22 

Liseth, que en el acuerdo quede plasmado que se presentó y fue conocida la información 23 

plurianual por el Concejo Municipal, prácticamente eso seria.------------------------------------24 

Estíbaliz Campos Rodríguez, Gestora de Talento Humano; buenos días, como es 25 

tema de RRHH, como dice Alberto esta información fue solicitada por el Departamento 26 

Financiero y no se lo pude pasar con un tiempo considerado, cuando ya se lo pasé a él 27 

y llegué aquí y me dijo que ya había emitido la información pasada, pero que eso era para 28 

subsane, porque efectivamente no implica ningún cambio en números ni en nada en el 29 

presupuesto, que es la información, nada mal de derechos humanos, de cómo estamos 30 

en la actualidad con lo del  personal y como se refleja en cuanto, por ejemplo, plazas 31 

fijas, servicios especiales, cantidad de personas, ¿Y cómo se distribuyen en el programa 32 

1, 2 y 3? Entonces, si no afecta solo aclarar, como que hubo una confusión cuando Liseth 33 

dijo se dio a entender que era que yo había cambiado un perfil después de presentado al 34 

Consejo y yo le dije a doña Yamileth que no, nada más aclarar que no hubo ningún 35 

cambio de perfil por aquello de que alguien haya creído que era eso y que es un tema 36 

nada mas de información, pero no es nada complejo. ---------------------------------------------- 37 



Acta 0270 – 2023 
10 de agosto de 2023 

 4 | 33 

 

Regidora Adilia Reyes Calero; agradecerles, era bueno que vinieran y así todo mundo 1 

le queda claro el asunto, el acuerdo quedaría igual, solo agregarle que se dio a conocer 2 

el Plan Plurianual, ¿no sé si hay más consultas compañeros? -----------------------------------3 

Lic. Christian Callejas Escoto, asesor legal Concejo Municipal; para explicar que 4 

desde el punto legal si se puede hacer la enmienda, porque fue una omisión material, no 5 

se está modificando el presupuesto, eso tiene fundamento en el Artículo 176 de la Ley 6 

General que dice “El acto relativamente nulo se presumirá legítimo mientras no sea 7 

declarado lo contrario en firme y que este tipo actos son enmendables “, quiere decir 8 

básicamente en enmendar el acuerdo 20, de la sesión ordinaria del 03 de agosto de 2023 9 

del acta Nº0268-2023, para que se entienda que se aprobó el el Presupuesto 10 

Extraordinario 02-2023 con su respectivo POA, Justificación Financiera, Justificación 11 

Legal, Perfil de Puesto Notificador Tributaria y la información del Plan Plurianual, con 12 

fundamento en el Art. 176 de la Ley de Contratación Pública.------------------------------------13 

Regidora Adilia Reyes Calero; compañeros someto a votación el subsane del Acta 14 

Nº0268-2023. ¿no sé si hay más observaciones al acta? ----------------------------------------- 15 

Código Nombre 

PROGRAMA I: 
DIRECCIÓN Y 

Administración 
GENERAL 

PROGRAMA II: 
SERVICIOS 

COMUNALES 

PROGRAMA III: 
INVERSIONES 

TOTALES 

0 REMUNERACIONES 3 900 000.00  4 480 450.00  0.00  8 380 450.00  

1 SERVICIOS 47 478 449.70  63 464 000.00  148 076 104.60  259 018 554.30  

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 0.00  16 500 000.00  22 555 418.52  39 055 418.52  

3 INTERESES Y COMISIONES 0.00  0.00  0.00  0.00  

5 BIENES DURADEROS 5 000 000.00  0.00  2 109 586 214.26  2 114 586 214.26  

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 16 000 000.00  7 150 000.00  0.00  23 150 000.00  

8 AMORTIZACION 0.00  0.00  0.00  0.00  

9 CUENTAS ESPECIALES 0.00  0.00  0.00  0.00  

-  TOTALES  - 72 378 449.70  91 594 450.00  2 280 217 737.38  2 444 190 637.08  

 

Procesos sustantivos  
-cantidad de plazas-  

Procesos de Apoyo  
-cantidad de plazas- 

 Detalle general Por programa  Detalle general Por programa 

Nivel  

Sueldos 
para 

cargos 
fijos 

Servicios    
especiales 

I II III IV 

 Sueldos 
para 

cargos 
fijos 

Servicios especiales 

I II III IV 

 
Puestos de 
confianza 

Otros 

               

Nivel superior ejecutivo              2     2       

                

Profesional 15 4 1 8 6    12 3   12       

                

Técnico 11 2 1 7 3    13 1 2 13       

                

Administrativo 2   3        2 1 1 2       

                

De servicio 31 7   21 10    4     3   1   



Acta 0270 – 2023 
10 de agosto de 2023 

 5 | 33 

 

               

Total 59 13 5 36 19 0  33 5 3 32 0 1 0 

 1 

 2 

 3 

ACUERDO 02. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 4 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 5 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 6 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA enmendar el acuerdo 20 de la sesión 7 

ordinaria del 03 de agosto de 2023 Acta Nº0268 para que se entienda que se aprueba el 8 

Presupuesto Extraordinario 02-2023 con su respectivo POA, Justificación Financiera, 9 

Justificación Legal, Perfil de Puesto Notificador Tributaria y la información del Plan 10 

Plurianual, con fundamento en el Art. 176 de la Ley de Contratación Pública. APROBADO 11 

EN FIRME. -----------------------------------------------------------------------------------------------------12 

ACUERDO 3. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete regidores 13 

(as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. 14 

Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta 15 

Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDAN una vez realizadas las observaciones y 16 

92

Plazas en servicios especiales 21

Total de plazas 113

Plazas en procesos sustantivos 72

Plazas en procesos de apoyo 41

Total de plazas 92

37

36

20

0

Total de plazas 93

Plazas en procesos sustantivos y de apoyo

Plazas en procesos sustantivos y de apoyo

RESUMEN POR PROGRAMA:

Programa I: Dirección y 

Administración General

Programa II: Servicios Comunitarios

Programa III: Inversiones

Programa IV: Partidas específicas

Plazas en sueldos para cargos fijos

0

50

100

Plazas en sueldos para

cargos fijos

Plazas en servicios

especiales

Plazas fijas y especiales

0
50

100

Plazas en procesos

sustantivos
Plazas en procesos de

apoyo

Plazas en procesos sustantivos y de 
apoyo

0
5

10
15
20
25
30
35
40

Plazas según estructura programática
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recomendaciones emitidas por los diferentes miembros del órgano colegiado, aprobar el 1 

Acta No. 0268 – 2023, de sesión ordinaria celebrada el pasado jueves tres de agosto de 2 

dos mil veintitrés. APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------3 

ARTICULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. -------------------------------------------------------------4 

INCISO A. La presidente, Adilia Reyes Calero procede a la juramentación de comités de 5 

caminos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------6 

Comité de caminos Parcelas de Altamira: Ruth Magally Matus Avilés, 7 

cedula:503750951. -------------------------------------------------------------------------------------------8 

ARTICULO III. AUDIENCIAS. ----------------------------------------------------------------------------- 9 

No habiendo audiencias, se continua con el orden del día. ---------------------------------------10 

ARTICULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. ------------------------------------------11 

Se hace lectura de la correspondencia por parte de la Secretaria del Concejo. -------------12 

INCISO 1. Correo con fecha del 03 de agosto de 2023, de Lic. Luis Fernando Chaves, 13 

Gestor Jurídico, Municipalidad de Upala, para el Concejo Municipal, además se adjunta 14 

oficio NUM.CCDR.UPA-JD-0111-2023. Asunto: si lo tienen a bien, para la redacción del 15 

acuerdo, en lugar de que se lea “(…) deje sin efectos el Reglamento de Organización y 16 

Funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Upala, en vigencia 17 

desde el año 2008, en su lugar se proceda a hacer la publicación de la modificación 18 

aprobada el quince de abril de dos mil veintiuno por el Concejo Municipal”, para que en 19 

su lugar se indique en el acuerdo que: “se Derogue el Reglamento de Organización y 20 

Funcionamiento del Comité de Deportes y Recreación de Upala, en su lugar que se 21 

proceda con la Reforma Integral del Reglamento de Organización y 22 

Funcionamiento del Comité de Deportes y Recreación de Upala y se proceda a 23 

realizar la publicación en el Diario Oficial La Gaceta, tanto la Aprobación en 24 

Definitiva y en Firme con dispensa del trámite de comisión, así como las 25 

modificaciones aprobadas en los acuerdos del quince de abril de dos mil veintiuno 26 

y del acuerdo Nº03 de la sesión del Nº0262-2023 del seis de julio de dos mil 27 

veintitrés. APROBADO EN DEFINITIVA Y EN FIRME y con dispensa del trámite de 28 

comisión”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------29 

ACUERDO 04. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 30 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 31 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 32 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA que se Derogue el Reglamento de Organización y 33 

Funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Upala, en su lugar 34 

que se proceda con la Reforma Integral del Reglamento de Organización y 35 

Funcionamiento del Comité de Deportes y Recreación de Upala y se proceda a realizar 36 

la publicación en el Diario Oficial La Gaceta, por tanto la Aprobación en Definitiva y en 37 
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Firme con dispensa del trámite de comisión, así como las modificaciones aprobadas en 1 

los acuerdos del quince del abril se dos mil veinte uno y del acuerdo Nº03 de la sesión 2 

Nº0262-2023 del seis de julio de dos mil veintitrés. APROBADO Y EN DEFINITIVA Y EN 3 

FIRME y con dispensa del trámite de comisión. APROBADO EN FIRME. --------------------4 

INCISO 2. Correo con fecha del 03 de agosto de 2023, de Lisbeth Arce Wong, Directora 5 

Regional de Educación de la Zona Norte- Norte (oficio fue elaborado por la Sra. Arce 6 

Wong con fecha del 28 de julio de 2023. Asunto: Invitación a reunión para organización 7 

de Fiestas Patrias 2023, para el lunes 07 de agosto 2023, a la 1:00 pm en el auditorio de 8 

la DREZNN. ----------------------------------------------------------------------------------------------------9 

Nota. extemporánea. ----------------------------------------------------------------------------------------10 

INCISO 3. Correo con fecha del 03 de agosto de 2023, De parte del Concejo Municipal, 11 

Municipalidad de Turrialba. Asunto: Prohibición de venta de pólvora sonora en el cantón 12 

de Turrialba y se les dé a conocer a las 82 municipalidades del país para que brinden su 13 

opinión al respecto. -------------------------------------------------------------------------------------------14 

Nota. se da por conocido. ----------------------------------------------------------------------------------15 

INCISO 4. Correo con fecha del 03 de agosto de 2023, Oficio MU-ALM-OFIC-940-2023, 16 

de Alcaldía Municipal. Asunto: Aval de propuesta técnica y económica para estudios en 17 

el Refugio de Vida Silvestre Humedal Las Camelias. -----------------------------------------------18 

Nota. se da por conocido. ----------------------------------------------------------------------------------19 

INCISO 5. Correo con fecha del 04 de agosto de 2023, de MIDEPLAN. Asunto: Invitación 20 

a la Presentación de los resultados del Atlas de Desarrollo Humano Cantonal. Desafíos 21 

y oportunidades para los Cantones de la Zona Norte. ----------------------------------------------22 

Nota. Esta invitación ya se les había pasado el viernes anterior al correo electrónico a los 23 

regidores propietarios para que valoraran quienes van a asistir, indicar quienes van a 24 

asistir para realizar el trámite del transporte. ----------------------------------------------------------25 

INCISO 6. Correo con fecha del 04 de agosto de 2023, Oficio SM-736-2023, del Concejo 26 

Municipal, Municipalidad de Esparza. Asunto:  Moción presentada por el Concejo 27 

Municipal de Esparza, donde externa preocupación por el alto nivel de incidentes 28 

delictivos presentados en el cantón, a la vez comunican el presente acuerdo a todos los 29 

cantones de la Región Pacifico Central la cual les piden brinden su voto de apoyo. -------30 

ACUERDO 05. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 31 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 32 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 33 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA brindar voto de apoyo a la moción presentada por el 34 

Concejo Municipal, Municipalidad de Esparza, donde externan la preocupación por el alto 35 

nivel de incidentes delictivos presentados en el cantón. APROBADO. -------------------------36 

INCISO 7. 7. Correo con fecha del 04 de agosto del 2023, de UNGL. Asunto: Boletín 37 
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Informativo de la UNGL y Fichas Técnicas Legislativas. Dirección de Incidencia Política y 1 

Comunicación. -------------------------------------------------------------------------------------------------2 

Nota. se da por conocido. --------------------------------------------------------------------------------3 

INCISO 8. Correo con fecha del 07 de agosto de 2023, de Ministerio de Hacienda. Asunto: 4 

Invitación a webinar “Datos Abiertos en las Compras Públicas”. A realizarse el 11 de 5 

agosto de 2023 de 1:00 pm – 3:00pm. ------------------------------------------------------------------6 

Nota. se da por conocido. ----------------------------------------------------------------------------------7 

INCISO 9. Correo con fecha del 07 de agosto de 2023, del IFAM. Asunto: Seguimiento y 8 

acompañamiento de Comités Cantonales de la Persona Joven (CCPJ). ----------------------9 

Nota. Ya fue conocido por el Concejo Municipal. ----------------------------------------------------10 

INCISO 10. Correo con fecha del 07 de agosto de 2023, de Nancy Vílchez Obando, Jefa 11 

de Área, Área de Comisiones Legislativas. Asunto: Consulta texto sustitutivo Expediente 12 

Nº23 312 “REFORMA DE LA LEY Nº7052, SISTEMA FINANCIERO NACIONAL PARA 13 

LA VIVIENDA Y CREACION DEL BANHVI, PARA REFORMAR EL FONDO NACIONAL 14 

DE VIVIENDA Y PROMOVER EL ACCESO A VIVIENDA PARA LA CLASE MEDIA”. ----15 

Nota. Ya fue remitido al Asesor Legal del Concejo Municipal. ------------------------------------16 

INCISO 11. Nota con fecha del 08 de agosto de 2023, Johanna Hernández Orozco, 17 

Supervisión Circuito 04, para el Concejo Municipal. Asunto: Solicita nombramiento y 18 

juramentación de la Junta de Educación de la Escuela Pueblo Nuevo, Bijagua, la cual se 19 

detalla a continuación: Antonio Arce Sánchez, cedula:501470440. Alfredo Rodríguez 20 

Picado: 900520068. Jessica de los Ángeles Ruiz Quirós, cedula: 205600077. Guillermo 21 

Parajeles Granados, cedula: 203690361. Luis Sibaja Arroyo, cedula: 502460027, no 22 

cuenta con equidad y no justifico la nómina. ----------------------------------------------------------23 

ACUERDO 06. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 24 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 25 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 26 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA devolver los documentos del nombramiento de la Junta 27 

de Educación Escuela Pueblo Nuevo de Bijagua, para que realice el subsane para 28 

proceder con el trámite, que justifique porque mando terna y que indique porque solo hay 29 

una mujer en la solicitud. APROBADO EN FIRME. -------------------------------------------------30 

INCISO 12. Correo con fecha del 08 de agosto de 2023, de MIDEPLAN. Asunto: Invitación 31 

virtual: “Desarrollo Social Sostenible”, en el marco del Programa de Intercambio de 32 

Experiencias Gubernamentales de los Emiratos Árabes Unidos, para el 10 de agosto de 33 

2023, de 7:00am -8:00am.----------------------------------------------------------------------------------34 

Nota. extemporánea. ---------------------------------------------------------------------------------------35 

INCISO 13. Nota con fecha del 08 de agosto de 2023, de ADI San Rafael de Upala, para 36 

Municipalidad, Concejo Municipal y alcaldesa Yamileth López Obregón. Asunto: Solicitan 37 
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audiencia presencial, con el propósito de que les puedan apoyar en la ejecución ante el 1 

CONAVI de los siguientes proyectos: 1. Acera peatonal de la escuela Chimurria a la 2 

escuela La Maravilla. 2. Reductores de velocidad de ambas escuelas. 3. Un puente 3 

peatonal sobre el rio Chimurria, esto debido al peligro de toda la comunidad y vecinos de 4 

alredores. -------------------------------------------------------------------------------------------------------5 

ACUERDO 07. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 6 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 7 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 8 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA remitir a la administración nota emitida por la ADI San 9 

Rafael de Upala para su respectiva valoración y que brinden respuesta a esta solicitud. 10 

APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------11 

INCISO 14. Nota con fecha del 04 de agosto de 2023, de los vecinos del sector ubicado 12 

frente a la entrada Barrio Venecia, para el Concejo Municipal. Asunto: solicitan 13 

intervención de la municipalidad para que el o los vecinos con lotes sucios colindantes 14 

con las viviendas procedan a la limpieza de los mismos. ------------------------------------------15 

ACUERDO 08. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 16 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 17 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 18 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA remitir a la administración nota emitida por los vecinos 19 

del sector ubicado al frente de Barrio Venecia, para su respectiva valoración y que brinden 20 

respuesta a esta solicitud. APROBADO. ---------------------------------------------------------------21 

INCISO 15. Nota con fecha del 09 de agosto de 2023, de ACOFLOR, para el Concejo 22 

Municipal, Alcaldesa Municipal. Asunto: solicitan intervención a una situación que se ha 23 

venido dando año con año la competencia sin los permisos pertinentes de flores y arreglo 24 

florales, más en las fechas comerciales importantes (día de los enamorados, día 25 

internacional de la mujer, día de la secretaria, día de la madre, navidad, etc.) ---------------26 

ACUERDO 09. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 27 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 28 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 29 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA remitir a la administración nota emitida por ACOFLOR 30 

para su respectiva valoración y brinden una respuesta ante esta solicitud. APROBADO. 31 

ARTICULO V. ASUNTOS DE TRAMITES URGENTES. ------------------------------------------ 32 

Nota: el día de la sesión en el momento en que se estaba en Asuntos de Tramites 33 

Urgentes se fue la corriente eléctrica, por lo que se perdió la señal de transmisión, 34 

quedando fuera de grabación los incisos 1, 2 y 3. --------------------------------------------------- 35 
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NCISO 4. Digna Espinoza Romero, regidora suplente; consultarle a Diego Mora el de 1 

ambiente, porque a mí me hacen muchas preguntas sobre las camelias y me preocupa 2 

grandemente por qué nosotros estamos en esa comisión, pero al ver que ya cambiaron 3 

la jefa, me preocupa, entonces tendríamos que reunirnos nuevamente con este nuevo 4 

jefe para que se empape el asunto y que Diego nos diga que está pasando. ----------------5 

Regidora Adilia Reyes Calero; antes nos leyeron de un aval de propuesta técnica y 6 

económica para estudios en Refugio de Vida Silvestre de Las Camelias, sería bueno no 7 

dejarlo suelto, existe una Comisión, tomar un acuerdo para que él como coordinador de 8 

la comisión se reúnan y luego nos brinden un informe. --------------------------------------------- 9 

ACUERDO 10. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 10 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 11 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 12 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA notificar a Diego Mora para que se reúna con la 13 

comisión de Las Camelias y que brinde un informe de cómo va el tema relacionado a Las 14 

Camelias. APROBADO. -------------------------------------------------------------------------------------  15 

Nota. la presidente municipal, Sra. Adilia Reyes Calero brinda receso de 10:50 am-11:07 16 

am.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

ARTICULO VI. INFORMES DE COMISIONES. ------------------------------------------------------18 

INCISO 1. Lic. Christian Callejas Escoto, asesor legal Concejo Municipal; realiza 19 

lectura criterio de Proyecto Asamblea Legislativa: Señoras (es) Concejo Municipal Municipalidad 20 

de Upala. Por este medio y de manera muy atenta remito criterio legal sobre proyecto de ley, Texto 21 

Sustitutivo Exp. 23.312, “REFORMA DE LA LEY N.° 7052, LEY DEL SISTEMA FINANCIERO NACIONAL PARA LA 22 

VIVIENDA Y CREACIÓN DEL BANHVI, PARA REFORMAR EL FONDO NACIONAL DE VIVIENDA Y PROMOVER EL 23 

ACCESO A VIVIENDA PARA LA CLASE MEDIA”. 24 

Criterio. 25 

1. Se encuentran aspectos de importancia como la posibilidad de que personas mayores de 18 años 26 

sin núcleo familiar, adultos mayores sin núcleo familiar, las personas con discapacidad sin núcleo 27 

familiar con escasos recursos económicos, las mujeres jefas de hogar y los jóvenes entre los 28 

dieciocho y treinta y cinco años con núcleo familiar tengan acceso al sistema financiero de vivienda. 29 

2. El proyecto no tiene una exposición de motivos que justifiquen la reforma.  30 

3. Podrían existir roces de constitucionalidad pues establece la competencia del BANHVI para solicitar 31 

y aprobar empréstitos (créditos internacionales), siendo que la aprobación de los mismos es 32 

competencia exclusiva de la Asamblea Legislativa. 33 

4. El proyecto no define el alcance y contenido de conceptos como “sociedades titularizadores”. 34 

Recomendación. Dar voto de apoyo al proyecto, con mención de las salvedades hechas para su valoración 35 

por los y las diputadas de la Asamblea Legislativa. 36 
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Regidora Henriette Díaz Rojas; ¿este proyecto es para darles préstamos a más bajos 1 

intereses para esta población para tener casa o para regalarles una casa? ------------------2 

Lic. Christian Callejas Escoto, asesor legal Concejo Municipal; Para que puedan 3 

acceder a todos los beneficios del sistema, por ejemplo, personas mayores de 18 años y 4 

no tienen familiar, actualmente solo se tienen un núcleo familiar en este caso se ampliaría 5 

los que no tienen núcleo familiar,  ya es una realidad nacional, incluiría bono, los 6 

beneficios que se dan a través de los intermediarios, que son la banca privada, por 7 

ejemplo; la Mutual tramita el bono y además da un adicional con reglas del BANHVI, hay 8 

reglas de interese, de plazos.------------------------------------------------------------------------------9 

Regidora Henriette Díaz Rojas; leyendo ahí creo que habla sobre la clase media.-------10 

Lic. Christian Callejas Escoto, asesor legal Concejo Municipal; bueno el nombre del 11 

proyecto tiene eso, pero en el proyecto de ley no trae justificación, entonces no se 12 

conceptualiza en la clase media, es decir, no se conceptualiza nada, no hay artículos, 13 

deberían incluirlos para que digo en los siguientes términos de la siguiente reforma, pero 14 

lo que dice es sociedades titulizadoras, hubieran puesto que se refería a clase media, en 15 

el fondo del proyecto de ley no aparece.----------------------------------------------------------------16 

ACUERDO 11. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 17 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 18 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 19 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA aprobar el criterio legal emitido por el Lic. Christian 20 

Callejas Escoto, asesor legal Concejo Municipal, sobre el proyecto de ley Exp. 23 312. 21 

APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------22 

ACUERDO 12. El Concejo Municipal con los votos positivos sietes regidores (as) 23 

propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan C. Camacho 24 

Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta Corea, 25 

Miguel Álvarez Bravo ACUERDA dar voto de apoyo al proyecto de la ley Exp. 23 312, 26 

con las siguientes salvedades: 1. Se encuentran aspectos de importancia como la 27 

posibilidad de que personas mayores de 18 años sin núcleo familiar, adultos mayores sin 28 

núcleo familiar, las personas con discapacidad sin núcleo familiar con escasos recursos 29 

económicos, las mujeres jefas de hogar y los jóvenes entre los dieciocho y treinta y cinco 30 

años con núcleo familiar tengan acceso al sistema financiero de vivienda. -------------------31 

2. El proyecto no tiene una exposición de motivos que justifiquen la reforma. ---------------32 

3. Podrían existir roces de constitucionalidad pues establece la competencia del BANHVI 33 

para solicitar y aprobar empréstitos (créditos internacionales), siendo que la aprobación 34 

de los mismos es competencia exclusiva de la Asamblea Legislativa. -------------------------35 

4. El proyecto no define el alcance y contenido de conceptos como “sociedades 36 

titularizadores”. ------------------------------------------------------------------------------------------------37 
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INCISO 1. ARTICULO VII. MOCIONES DE LOS SEÑORES REGIDORES. -----------------1 

ARTICULO 1. Regidora Adilia Reyes Calero; Honorable Concejo Municipal. Estimados 2 

compañeros y compañeras, durante el mes de setiembre celebramos en nuestro cantón 3 

la Semana Cívica Upala 2023, que reúne en agenda actividades protocolarias y culturales 4 

para celebrar la independencia de Costa Rica. -------------------------------------------------------5 

Es por esto, que con el objetivo de involucrar a más comunidades upaleñas en el fervor 6 

cívico nacional, presento esta moción para que el tradicional recorrido de la Antorcha de 7 

la Libertad hacia nuestro cantón inicie desde el distrito de Dos Ríos hacia el distrito de 8 

San José, para recibir el fuego de la libertad en el distrito Central de Upala. -----------------9 

Asimismo, solicitarle a la Administración Municipal, incluir en las actividades de la 10 

Semana Cívica, actos culturales y artísticas para dicho recibimiento. --------------------------11 

Esto es compañero que usted sabe que cuando tiene el recorrido es por la otra ruta llega 12 

aquí en madrugada y entonces no hay oportunidad para estar en las  actividades,  la idea 13 

es que con esta otra ruta  de Dos Ríos venir en la noche la antorcha, entonces  va a ver 14 

más facilidad para que el pueblo se reúna y puedan participar de las actividades y sea 15 

más cívico, más  patriota las actividades, de ahí la solicitud de la moción, que se acuerde 16 

que la ruta es vez sea por Dos Ríos a San José de Upala hasta acá Upala, no la de 17 

Cañas, que siempre se ha hecho.-------------------------------------------------------------------------18 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; Importantísimo este acuerdo 19 

porque yo recuerdo que los que los que éramos parte de la Dirección Regional si el 20 

recuerdo la cantidad de comunidades, que celebran y salen por esta ruta de la Cruz y de 21 

igual manera totalmente de acuerdo en cuanto a la llegada la ruta peligrosa, eso de ir en 22 

la madrugada pueden a ver situaciones de licor, etc., en cambio ahí las que siempre se 23 

han hecho van llegando 7:00 pm-8:00 p, la idea es seguir manejando diferentes 24 

actividades,  culturales para que la población pueda disfrutar. Entonces me parece 25 

espectacular que se pida cambiar la ruta acá por dentro por Santa Cecilia. ------------------26 

Regidora Sonia Villavicencio Escamilla; creo que hay una comisión cívica que es la 27 

que se encarga de realizar las actividades que se van a hacer en la Semana Cívica, ¿no 28 

sé si nosotros vamos a tener la potestad de ordenarles a ellos que hagan esto o que 29 

hagan lo otro?, es como una sugerencia a la comisión cívica para que tomen en cuenta 30 

eso.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------31 

Regidora Adilia Reyes Calero; nosotros nada más estamos solicitando la ruta, que sea 32 

esa, las actividades culturales ya será la comisión la que indique cuales van a hacer, en 33 

coordinación con la municipalidad y la Dirección Regional de Educación, nosotros sería 34 

aprobar la ruta, los que estén de acuerdo que la antorcha esta vez haga el recorrido 35 

empezando en el distrito de Dos Ríos hasta Upala, que se sirvan a emitir su voto. -------- 36 
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ACUERDO 13. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 1 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 2 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 3 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA solicitar que el tradicional recorrido de la 4 

Antorcha de la Libertad hacia nuestro cantón, inicie desde el distrito de Dos Ríos hacia el 5 

distrito de San José, para recibir el Fuego de la Libertad en el distrito central de Upala.--6 

Asimismo, se le solicita a la administración municipal, incluir en las actividades de la 7 

Semana Cívica, Actos Culturales y Artísticos para dicho recibimiento. APROBADO EN 8 

FIRME. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

ARTICULO VIII. MOCIONES DEL SEÑOR (A) ALCALDE (SA). ------------------------------------------  10 

Regidora Adilia Reyes Calero; compañeros nos llegó una nota de la Sra. Liseth Vega, 11 

el cual procedo a hacer lectura: por este medio solicito formalmente autorización y 12 

transporte para participar en la presentación del Atlas de Desarrollo Humano Cantonal- 13 

Desafíos y Oportunidades para los cantones de la zona norte, el cual organiza 14 

MIDEPLAN-PNUD, el viernes 11 de agosto de 2023, en el auditorio de la UTN en San 15 

Carlos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 16 

ACUERDO 14. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete  17 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 18 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, (Petrona 19 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo se encontraban fuera del recinto a la hora de la 20 

votación) ACUERDA se autoriza la participación y a la vez, se solicita el transporte para 21 

el viernes 11 de agosto de 2023 para la Sra. Liseth Vega López, ya que va a participar 22 

en la presentación del Atlas de Desarrollo Humano Cantonal- Desafíos y Oportunidades 23 

para los cantones de la Zona Norte a realizarse en el auditorio de la UTN en San Carlos, 24 

dicho evento se realizara a las 10:00 am. APROBADO EN FIRME.-----------------------------25 

INCISO 1. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; Para mañana 11 de 26 

agosto a las 12:00 pm estamos convocados los alcaldes de la zona norte- norte en los 27 

chiles de 2:00 pm a 6:00 pm de la tarde para tener un encuentro con el señor ministro de 28 

Seguridad, el que gusté acompañarnos, de hecho, en esa sesión de trabajo solicité un 29 

tiempo de 30 minutos para poder presentar el Proyecto de la Mesa de Movilidad Humana 30 

de Integración. Entonces los que estén interesados, me pueden indicar para incluirlos 31 

dentro de la ruta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 32 

INCISO 2. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; hace lectura y entrega 33 

del OFICIO MU-ALM-OFIC-970-2023. Reciban un cordial saludo, se remite para su 34 

análisis y aprobación: Convenio Marco de Cooperación entre la Universidad Nacional 35 

(Costa Rica) y la Municipalidad de Upala. Gracias a la coordinación este martes me reuní 36 

con los rectores de la Universidad Nacional y vamos a desarrollar a partir de agosto un 37 
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técnico en plantas medicinales, entonces este Convenio responde a ese proceso que 1 

vamos a realizar, aquí está lo que indica son los acuerdos, las responsabilidades que 2 

tiene dicho convenio, ojalá sea aprobado a la menor brevedad posible porque las clases 3 

inician el próximo 04 de setiembre ----------------------------------------------------------------------- 4 

Regidora Adilia Reyes Calero; importante para nuestros agricultores que tienen terreno. --------5 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; Es un técnico dura alrededor de 6 

entre 8 a 9 meses. Los requisitos, ya casi salgo paso porque yo no me los han enviado, lo que 7 

se pretende, bueno, lo valoramos así con el rector es que haya representación de lo distritos, Son 8 

40 cupos, entonces por lo menos hay una representación de tres a cuatro personas por distrito, 9 

para que pueda haber esa oportunidad para para cada distrito, son tres técnicos, vamos a 10 

empezar con el técnico uno, don Martín Parada lo que me dijo es vamos a capacitar, a él le 11 

interesa Upala porque aquí se trabaja mucho la cúrcuma y el jengibre, dice que Upala es un tierra 12 

con mucho potencial  para poder cumplir un emprendimiento grande en cuanto a plantas 13 

medicinales, entonces ellos lo van a acompañar, son 9 meses en habrán clases que sean, 14 

presenciales otras virtuales y el objetivo es que los que se comprometan los logremos incorporar 15 

sean personas, quieran en realidad llevar el proceso y acá cuando sean las sesiones presenciales  16 

se les va a dar el refrigerio  y el almuerzo por parte de la Universidad Nacional. Es un técnico que 17 

totalmente gratuito, la Universidad Nacional lo va dar y vamos a trabajar en otros técnicos en 18 

donde la municipalidad va a aportar un poco, siempre pensando en el desarrollo turístico del 19 

territorio, pero este es completamente gratuito, ahí les estaré brindando la información, se 20 

necesita ese convenio para que podamos trabajar de manera coordinada  y legalmente porque 21 

con la Universidad Nacional tenemos un convenio para las carreras itinerantes que se fundó en 22 

su tiempo, está actualmente al día, pero para ese se necesita ese convenio, tengo que dar la 23 

información a la mayor brevedad posible antes del 27 de agosto de 2023.------------------------------24 

Regidora Adilia Reyes Calero; Es una buena oportunidad, pero hay que saber seleccionar, 25 

lo digo por los síndicos y regidores que van a buscar en sus distritos, busquen personas 26 

que de verdad se comprometan porque si no son l personas que dejan votado los cursos 27 

y otra persona los pudo aprovechar, que sean personas que se comprometan y que 28 

tengan tierra donde sembrar, como Adilia a mí me gustaría pero en mi patio no cabe, los 29 

que tienen tierra que aprovechen esta oportunidad y sería un emprendimiento diferente 30 

y que es nuevo, aquí en Upala nadie tiene un cultivo de esos, tal vez esa exhortación a 31 

los compañeros para que motiven a la gente y que la persona que busquen sea de verdad 32 

una persona comprometida y con deseo de superación.------------------------------------------- 33 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; no sé qué van a valorar ustedes 34 

con lo del convenio, no se va a exponer lo que es la Hacienda Municipal, es simplemente 35 

coordinación, pero si me interesa que pronto sea aprobado para así remitirlo, fue muy 36 

enfático el director de carrera que lo necesita lo más pronto posible, ese fue un convenio 37 
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que ellos enviaron y nosotros le hicimos los ajustes en cuanto a personería jurídica, 1 

detalles de la municipalidad, administrativo.------------------------------------------------------------ 2 

Regidora Adilia Reyes Calero; pienso que ese convenio se puede aprobar porque no es algo 3 

que este comprometiendo a la administración ni a la municipalidad, es simplemente un acuerdo 4 

para que el curso se dé y que haya personas que lo aprovechen, si ustedes están de acuerdo y 5 

lo aprobemos para que este convenio sea aprobado hoy y se autorice a la vez a la Sra. alcaldesa 6 

para que firme ese convenio con la Universidad Nacional, que se sirvan a emitir su voto. ---------- 7 

ACUERDO 15. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 8 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 9 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, (Petrona 10 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA aprobar el Convenio Marco de 11 

Cooperación entre la Universidad Nacional (Costa Rica) y la Municipalidad de Upala. ---- 12 

A la vez, se autoriza a la Sra. Aura Yamileth López Obregón en calidad de alcaldesa 13 

municipal o a quien ocupe su cargo a proceder con la firma del respectivo Convenio. 14 

APROBADO EN FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------ 15 

INCISO 3. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; realiza lectura y 16 

entrega del OFICIO MU-ALM-OFIC-966-2023. Reciban un cordial saludo, se remite para 17 

su análisis y aprobación: 1. Proyecto Presupuesto Extraordinario 01-2023. 2.Justificacion 18 

Financiera. 3. Justificación Legal. Plan Operativo Anual. ------------------------------------------ 19 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; realiza la exposición y 20 

presentación del Proyecto Presupuesto Extraordinario 0.1-2023--------------------------------- 21 

   

PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO 0.1-2023 

DETALLE DE LOS INGRESOS 

   

   

Código Nombre de la cuenta MONTO 

4.3 FINANCIAMIENTO 11.501.090,00  

4.3.3 RECURSOS DE VIGENCIAS ANTERIORES 11.501.090,00  

4.3.3.2 SUPERAVIT ESPECIFICO 11.501.090,00  

4.3.3.2.3 Saldo de Partidas Especificas de periodos anteriores 11.501.090,00  

 22 

       

Códig
o 

Nombre 

PROGRAMA I: 
DIRECCIÓN Y 

ADMINISTRACIÓ
N GENERAL 

PROGRAM
A II: 

SERVICIOS 
COMUNALE

S 

PROGRAMA 
III: 

INVERSION
ES 

PROGRAMA 
IV: 

INVERSIONE
S 

TOTALES 

0 REMUNERACIONES 0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

1 SERVICIOS 0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

2 
MATERIALES Y 
SUMINISTROS 

0,00  0,00  0,00  
11.501.090,0

0  
11.501.090,0

0  
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3 
INTERESES Y 
COMISIONES 

0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

5 
BIENES 
DURADEROS 

0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

6 
TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES 

0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

8 AMORTIZACION 0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

9 
CUENTAS 
ESPECIALES 

0,00  0,00  0,00  0,00  0,00  

-  TOTALES  - 0,00  0,00  0,00  
11.501.090,0

0  
11.501.090,0

0  

 1 

    

Cdgo NOMBRE 
PROGRAMA 

IV: 
INVERSIONES 

TOTALES 

1 GASTOS CORRIENTES 11.501.090,00 11.501.090,00 

1.1 GASTOS DE CONSUMO 11.501.090,00 11.501.090,00 

1.1.2 
ADQUISICIÓN DE BIENES Y 
SERVICIOS 11.501.090,00 11.501.090,00 

2 GASTOS DE CAPITAL 0,00 0,00 

2.1 FORMACIÓN DE CAPITAL 0,00 0,00 

2.1.1 Edificaciones 0,00 0,00 

2.1.2 Vías de comunicación 0,00 0,00 

2.2 ADQUISICIÓN DE ACTIVOS 0,00 0,00 

2.2.1 Maquinaria y equipo  0,00 0,00 

G - TOTAL - 11.501.090,00 11.501.090,00 

 2 

    

Código Nombre 
PROGRAMA IV: 
INVERSIONES 

TOTALES 

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 11.501.090,00  11.501.090,00  

2.01.01 Combustibles y lubricantes  0,00  

2.03.99 
Otros materiales y productos de uso en la 
construcción 11.501.090,00  11.501.090,00  

-  TOTALES  - 11.501.090,00  11.501.090,00  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------3 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------4 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------5 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------6 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------7 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------8 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------9 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------10 
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 3 

 4 
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 5 

 6 

 7 

 8 
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 10 

 11 

 12 
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 1 

 2 

 3 

Regidora Henriette Díaz Rojas; ¿Cómo se escogen las comunidades y los proyectos 4 

hacia donde van esas partidas específicas? ---------------------------------------------------------- 5 
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Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; es todo un proceso que hacen 1 

las asociaciones de desarrollo. ---------------------------------------------------------------------------- 2 

Regidora Adilia Reyes Calero; algunos problemas que se han presentado es cuando 3 

las asociaciones no están al día, viene una partida específica para equis asociación y si 4 

esa asociación no está al día, no pueden ejecutar esa partida, de ahí la importancia de 5 

que ustedes como voceros promuevan a las asociaciones para que pongan todo al día. - 6 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; es igual el recordatorio a los 7 

síndicos, como decía el compañero Auriel, desde el 2019 vienen arrastrando, como decía 8 

Henriette ¿Cómo se hace? Las solicitudes vienen desde las asociaciones de desarrollo, 9 

pero esas partidas ahí están, cada año hay que trasladarla, entonces, necesitamos el 10 

apoyo de ustedes los síndicos y regidores a ver si se ejecutan. --------------------------------- 11 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; como decía la señora alcaldesa 12 

es importante que las comunidades utilicen estos recursos y en realidad esos once 13 

millones fueron solicitados el año pasado, se hizo la gestión y no se pudo ejecutar. ------- 14 

Regidora Adilia Reyes Calero; ¿este presupuesto que usted está exponiendo es por 15 

once millones quinientos uno mil noventa colones? ------------------------------------------------- 16 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; es la liquidación de 17 

compromisos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

Regidora Henriette Díaz Rojas; ¿Qué podemos hacer para que estas asociaciones de 19 

desarrollo hagan los procesos que tienen que hacer para que esos dineros se gasten en 20 

lo que se solicitó? --------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; es muy fácil, es el acercamiento 22 

a la municipalidad, tenemos al compañero Jorge Cabezas, es el encargado de estos 23 

procesos, realicen la solicitud, que presenten el proyecto, ha pasado que hay 24 

comunidades que ni saben que tienen esos dinero, hay proyectos de esos que ya se 25 

hicieron con platas de ellos, ya no lo pueden utilizar para el mismo proyecto porque ya 26 

esta hecho.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 27 

Regidora Adilia Reyes Calero; decirle a los síndicos y regidores para que esa lista tome 28 

la de su distrito y coordinen con la asociación para que busquen en que la van a invertir, 29 

no creo que no haya necesidad, ya tiene destino, pero como decía él si ya el proyecto fue 30 

hecho tienen que pensar en otro proyecto para usar esas platas. ------------------------------- 31 

Francisca Ortiz Chevez, sindica propietaria; tengo entendido que Los Ángeles ya 32 

gestionó, ¿Cómo va eso? ---------------------------------------------------------------------------------- 33 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; esta liquidación es de 34 

asociaciones que vinieron y se acercaron, realizaron el trámite, por eso sale la liquidación, 35 

estaba en compromiso y lo trasladamos al 2023, todo lo que ve aquí, tiene orden de 36 
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compra, factura de proveedor y los tramites de los compañeros, todo esto para mandarlo 1 

a San José y realizar todo un proceso de remisión. ------------------------------------------------- 2 

Francisca Ortiz Chevez, sindica propietaria; lo otro es ¿Cuándo quedan saldos 3 

ustedes lo quitan? -------------------------------------------------------------------------------------------- 4 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; llevamos un control, puede ser 5 

que esa partida tiene un monto equis, ellos lo piden, algo se redujo, el sobrante lo pueden 6 

tramitar cuando gusten. ------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Francisca Ortiz Chevez, sindica propietaria; en la parte de San José de Upala, los que 8 

salen ahí ellos lo pueden gestionar. --------------------------------------------------------------------- 9 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; ahí detalle es que falta el visto 10 

bueno del ingeniero, después se manda a San José a la remisión, eso ya está tramitado.  11 

Alfredo Lara Parrales, regidor suplente; estaba viendo el ebais de San Isidro de Yolillal, 12 

eso está para liquidarse, eso ya se gestionó, los materiales, la orden de compra. --------- 13 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; cuando hablamos de 14 

compromisos, eso es un dinero que ya está reservada, que hay orden de compra, que 15 

hay una factura, la parte administrativa ya está el proceso, solo falta que se gestione para 16 

que autoricen el pago. --------------------------------------------------------------------------------------- 17 

Regidor Juan Carlos Camacho Espinoza; también para que escuchen las asociaciones 18 

de desarrollo, cuando realizan una construcción a veces los vecinos ponen mano de obra 19 

y sobra plata, entonces disparemos, en pintura, en diferentes cosas o comprar un poquito 20 

de maya para cerrar, pero muchas veces las asociaciones hacen el proyecto y les sobró 21 

plata y no volvieron a tramitar, a muchas asociaciones les cuesta. ----------------------------- 22 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; en realidad con lo que decía el 23 

compañero tenemos saldos de cinco mil, veinte mil colones, entonces una asociación de 24 

desarrollo no se desgasta en el trámite, lo que recomiendo es que compren todo lo que 25 

sea posible.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Mariana Briones Olivares, regidora suplente; ¿en ese caso hay que hacer todo el 27 

trámite de nuevo? --------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

Regidor Juan Carlos Camacho Espinoza; ¿muchos de estos vienen por la junta 29 

administrativa o para definir el monto tiene que haber asamblea de asociaciones de 30 

desarrollo?, porque yo vi en Zapote que hicieron una extraordinaria y pedirla diferencia 31 

que había o es un acuerdo de la junta directiva de la asociación. ------------------------------- 32 

Auriel Álvarez Somarribas, Coordinación Financiera; si tiene que venir el acuerdo. -- 33 

Javier Villalobos Villegas, Planificación Municipal; realiza la presentación del POA. - 34 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; más bien estaba pensando que 35 

es un compromiso y debemos atenderlo desde la administración, podemos realizar un 36 

trabajo con los síndicos, Enlace Comunal y nosotros y ponernos en cintura para que 37 
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pueda ejecutar, porque si no vamos a continuar sumando todos los años esos recursos, 1 

se necesita que los proyectos se ejecuten en las comunidades, falta un poquito más de 2 

presión, vamos a hacerlo de esa manera compañeros, tenemos una mesa de trabajo y 3 

ver cuál es la ruta a seguir, lo vamos a trabajar así cada uno con su distrito.----------------- 4 

Javier Villalobos Villegas, Planificación Municipal; por ejemplo, hablé con Jorge 5 

porque me preocupó y dice que hay asociaciones que no les interesa venir a hacer el 6 

cambio, ahí Jorge no puede ir y decirle a una asociación que tiene que hacer, vamos a la 7 

municipalidad y si no quieren esa plata désela a quien, si la quiera, pero que no se quede 8 

en el presupuesto, porque ahí no hace nada, donde hace algo es en la comunidad. ------ 9 

Mayra Carolina Potoy Chevez, sindica propietaria; de hecho, anduve donde Jorge 10 

Cabezas, tengo todo en mi computador tengo toda la información el cual se la pase a las 11 

asociaciones del distrito de Yolillal y no me contestaron, considero que ahí he tratado de 12 

decirles a ellos para ayudarlos, pero diay, creo que, si sería bueno esa mesa de trabajo, 13 

en este caso yo si he estado detrás de ellos para que ejecuten ese dinero. ------------------ 14 

Regidora Adilia Reyes Calero; bien compañeros ya tuvimos la presentación del 15 

presupuesto, en realidad si hablamos de millones, pero no son muchos, pero si están por 16 

ahí disponibles para que las asociaciones hagan uso de estos recursos y lo que decía 17 

Javier, para que coordinen con estas asociaciones y puedan beneficiar a sus 18 

comunidades, ya Auriel nos presentó el proyecto del presupuesto extraordinario 0.1-19 

2023, ya Javier nos habló del POA, trae la justificación financiera, viene con todos los 20 

requisitos y si todos estamos claros en esto y no hay duda y es un recurso que viene del 21 

2022, les solicito la aprobación de este presupuesto, los que estén de acuerdo en 22 

aprobarlo, solicito su votación.----------------------------------------------------------------------------- 23 

ACUERDO 16. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 24 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 25 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 26 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA aprobar el Presupuesto Extraordinario 27 

0.1-2023 con su respectivo POA, Justificación Financiera, Justificación Legal y la 28 

información del Plan Plurianual presentado por la Administración Municipal. APROBADO 29 

EN FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 30 

INCISO 4. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; hace lectura y entrega 31 

del OFICIO MU-ALM-OFIC-968-2023. Reciban un cordial saludo, por este medio, se 32 

remite documento realizado por el personal de enfermería del Hospital de Upala, en el 33 

cual expresan la problemática que sufre el centro. -------------------------------------------------34 

Rocío Delgado García, secretaría Concejo Municipal; realiza lectura del documento 35 

enviado por personal de enfermería del Hospital Upala, el cual se detalla a continuación; 36 
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enviado por personal de enfermería del Hospital Upala, el cual se detalla a continuación; 1 
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 1 

Regidora Adilia Reyes Calero; ese es un problema que ya se ha venido hablando desde 2 

hace días, ante la carencia de especialistas que hay ahí, la mala atención al usuario, todo 3 

esto se ha comentado y por lo que vemos aquí tienen falta de personal tanto de asistente, 4 

enfermeros, médicos, especialidades médicas y nuestro hospital en lugar de avanzar va 5 

más bien para abajo, tenemos serios problemas en lo que es la atención de la salud y 6 

tenemos como Concejo nosotros que manifestarnos también porque es nuestra 7 
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responsabilidad porque nuestra población esté mejor y que sea bien atendida, es un 1 

derecho a la salud, siento que en esto sería bueno convocarlo al director del hospital, 2 

aquí teníamos la vez pasada otro director que iban a hacer una torre médica y no pasó 3 

nada, por no adjudicarse más trabajo, diría yo, mejor dejarlo que se vaya y no porque 4 

queremos ver un hospital que tenga mejores condiciones y la mayor cantidad de 5 

especialidades y que el problema en salud no sea por falta de personal.---------------------- 6 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; en realidad es bastante 7 

preocupante el problema de enfermería del hospital, no han aumentado los códigos para 8 

poder tener más personal y la comunidad ha aumentado, no es igual en el año 70 cuando 9 

se abrió el hospital, ahora son más personas, también se le suma la responsabilidad de 10 

otros cantones, al menos a mí me llama la atención cuando estuvimos reunidos con ellas 11 

en donde me indicaban y realmente la capacidad, pueden ser excelentes profesionales, 12 

pero cuando se exponen a horas extras más allá imagínense la capacidad de atención  13 

para los ciudadanos, eso nos está afectando, no solamente a ellas por su familia, como 14 

no hay esas plazas, es sumamente importante que desde el Honorable Concejo Municipal 15 

y desde la administración vamos a poyarlas para que puedan tener a la mayor brevedad 16 

posible esos puestos para cubrir esas necesidades, no solo la parte de enfermería, si no 17 

otros puestos, porque la verdad, aquí han pasado varias oportunidades, pero creo que la 18 

situación de la administración, la gerencia está fallando, trabajar en ese sentido y me 19 

parece oportuno que se convoque al director del hospital y que también escuchemos la 20 

voz de las enfermeras, a veces los jerarcas vamos a decir cosas que no afecte la 21 

administración, también hay que escuchar a esos funcionarios que se están afectando, 22 

no solo la salud de ellos, si no la salud de la ciudadanía, de una u otra manera impacta. 23 

Regidora Adilia Reyes Calero; talvez el asunto es de personal, pero imagínese que, en 24 

un hospital de estos, en Upala solo hay dos pediatras, y hay una que esta incapacitada, 25 

solo hay una, les cuento, tuve a mi nieto malito, mal de preocuparse, ver que no respira 26 

y que se está muriendo, que esta morado y que llegue al hospital y que no haya pediatra 27 

que lo atienda, paso toda noche en observación y que nunca llego la pediatra, ósea, uno 28 

aquí se muere, esperábamos que le mandaran un TAC, exámenes si le mandaron, 29 

salieron bien, ¿pero de donde vienen las convulsiones cada vez da fiebre? y son 30 

convulsiones internas, ni si quiera externas, porque cuando son así se la ven, no hay un 31 

TAC, una resonancia magnética, nada, nada hay, ¿qué hacer entonces?, ir a pagar un 32 

especialista, porque por la CCSS si te cruzas de brazos se te muere el güila, un familiar 33 

o un hijo, si estamos en problemas, aquí por lo menos tres pediatras, pero solo hay dos, 34 

estamos hablando de un hospital,  y así como este hay un montón de profesionales que 35 

hacen falta y que no hay aquí en Upala, con las enfermeras si salen de gira porque 36 

trasladaron a alguien, son dos enfermeras que ocupan ir en esa ambulancia y que, ¿dejan 37 
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de atender en el hospital, deberíamos de convocar al director del hospital para hacerle 1 

llegar todas estas necesidades a ver que dice, seguimos siendo un cantón olvidado por 2 

todos los gobernantes.--------------------------------------------------------------------------------------- 3 

Regidora Henriette Díaz Rojas; sería importante no solo invitar al director, sino a las 4 

representantes de las enfermeras, también al encargado de emergencias, que vengan 5 

los jefes de los demás departamentos, sea como sea cada departamento tiene su 6 

jefatura.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Regidora Adilia Reyes Calero; tengo una amiga que está en la junta de salud y dice 8 

que no los toman en cuenta para nada, es solo un papel, bueno compañeros los que 9 

estén de acuerdos, que se sirvan a emitir su voto.--------------------------------------------------- 10 

ACUERDO 17. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 11 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 12 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 13 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA en atención a la solicitud emitida por el 14 

personal de enfermería del Hospital de Upala, se le convoca a una audiencia para el 15 

miércoles 16 de agosto de 2023, a las 10:30 am, en la sala de sesiones del Concejo 16 

Municipal. APROBADO EN FIRME. ---------------------------------------------------------------------17 

INCISO 5. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; hace lectura y entrega 18 

del OFICIO MU-ALM-OFIC-971-2023. Reciban un cordial saludo, por este medio, solicito 19 

al honorable Concejo Municipal acuerdo de autorización para realizar la SEMANA CÍVICA 20 

UPALA 2023, con motivo de las Fiestas Patrias a llevarse a cabo del 09 al 17 de setiembre 21 

en Plaza Feria Upala.-----------------------------------------------------------------------------------------22 

Sirva el siguiente acuerdo para iniciar los trámites ante el Ministerio de Salud para los 23 

respectivos permisos de eventos masivos.-------------------------------------------------------------24 

ACUERDO 18. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 25 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 26 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 27 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA aprobar y autorizar la realización de la 28 

Semana Cívica Upala 2023, con motivo de las Fiestas Patrias a llevarse a cabo del 09 al 29 

17 de setiembre en la Plaza Feria Upala.---------------------------------------------------------------30 

A la vez, sírvase el siguiente acuerdo para que inicien con los trámites ante el Ministerio 31 

de Salud para los permisos respectivos de eventos masivos. APROBADO EN FIRME. -- 32 

INCISO 6. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; hace lectura y entrega 33 

del OFICIO MU-ALM-OFIC-967-2023. Reciban un cordial saludo, se remite para su 34 

análisis y aprobación.  Adenda del Convenio, en el cual se agregó en la página 4 párrafo 35 

primero (resaltado en verde) lo respectivo al compromiso de esta Municipalidad sobre 36 
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el pago mensual de los servicios públicos, recolección de basura y limpieza de vías, así 1 

como el mantenimiento para evitar el deterioro normal del inmueble. --------------------2 

ACUERDO 19. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 3 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 4 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 5 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA Adenda del Convenio entre la 6 

Municipalidad de Upala y la Cruz Roja, en el cual se agregó en la página 4 párrafo primero 7 

lo respectivo al compromiso de la Municipalidad sobre el pago mensual de los servicios 8 

públicos, recolección de basura y limpieza de vías, así como el mantenimiento para evitar 9 

el deterioro normal del inmueble APROBADO EN FIRME.----------------------------------------- 10 

INCISO 7. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; hace lectura y entrega 11 

del OFICIO MU-ALM-OFIC-969-2023. Reciban un cordial saludo, por este medio, se 12 

remite acuerdo de transacción y finiquito de la Asociación de Compositores y Autores 13 

Musicales de Costa Rica (ACAM) sobre proceso del Tribunal Contencioso Administrativo. 14 

ACUERDO 20. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco de los siete 15 

regidores (as) propietarios (s) presentes: Adilia Reyes Calero, Hazel Solís Ramírez, Juan 16 

C. Camacho Espinoza, Sonia Villavicencio Escamilla, Henriette Díaz Rojas, Petrona 17 

Oporta Corea, Miguel Álvarez Bravo ACUERDA remitir al asesor legal del Concejo 18 

Municipal, Lic. Christian Callejas OFICIO MU-ALM-OFIC-969-2023, para su debido 19 

análisis. APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------------------20 

Siendo las doce horas con cuarenta y cinco minutos, la señora presidenta Adilia Reyes 21 

Calero, da por concluida la sesión. ----------------------------------------------------------------------- 22 

 23 

 24 

___________________________  _______________________________ 25 

Presidente      Secretario (a) a. i 26 

Adilia Reyes Calero     María del Rocío Delgado García  27 

                                 ___________________________________ 28 

                                                    Alcaldesa Municipal 29 

Aura Yamileth López Obregón  30 

--------------------------------------------------- U. L. -------------------------------------------------------- 31 
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